

Consejo Asesor de Modernización de la Red (GMAC) Comité Ejecutivo

ACTA DE LA REUNIÓN

Viernes, 17 de mayo de 2024, 11:00 a.m. - 12:30 p.m.

Reunión virtual por Zoom

Concejales presentes:	Liz Anderson, Sarah Bresolin Silver, Sarah Cullinan, Comisionada Elizabeth Mahony, Kyle Murray
Concejal sin derecho a voto:	Digaunto Chatterjee (Eversource)
Personal del DOER presente:	Aurora Edington, Julia Fox, Marian Harkavy, Sarah McDaniel
Consultores presentes:	Jennifer Haugh, Tim Woolf

1. Llamada de inicio de sesión

La Comisionada Elizabeth Mahony, en calidad de presidenta, inició la reunión a las 11:02 a.m.

2. Bienvenida, lista de asistencia y orden del día

La Comisionada Elizabeth Mahony dio la bienvenida al grupo, tomó la asistencia y repasó la orden del día de la reunión en la diapositiva 2. Mencionó que hoy era la fecha límite para presentar los informes de intervención en los expedientes de los ESMP. El pedido del Departamento de Servicios Públicos (DPU) sobre los ESMP se espera para el 29 de agosto de 2024.

3. Calendario 2024 GMAC/ESMP

La Comisionada Elizabeth Mahony compartió en la diapositiva 3, que enumera las fechas próximas para el GMAC, el Grupo de Trabajo de Equidad, y eventos significativos del DPU.

4. Planificación presupuestaria 2025

La Comisionada Elizabeth Mahony compartió en la diapositiva 4, un resumen del presupuesto del GMAC, acerca de cómo los consultores dedicarán su tiempo durante el resto de 2024. Todos estos puntos han sido aprobados por el DPU (Departamento de Servicios Públicos).

Compartiendo la diapositiva 5, la Comisionada Elizabeth Mahony indicó una preferencia por utilizar eficazmente el tiempo de nuestros consultores y de los dólares de los contribuyentes. Parte del desafío es no conocer el resultado del pedido del DPU a finales de agosto, lo que podría afectar el papel del GMAC durante el año 2025. El DPU ha solicitado una presentación de nuestra solicitud de presupuesto para el 15 de agosto, pero vamos a solicitar la fecha límite del 18 de octubre para entender lo que se les pide a las empresas de servicios públicos y de lo que estará en manos del GMAC. Sí queremos respetar el tiempo del DPU, asegurándonos de que tengan suficiente tiempo antes de 2025 para responder. Mientras tanto, creemos que podemos presentar información adicional sobre nuestros gastos durante 2023 y 2024, a la par que planificamos para el 2025.

La Comisionada Elizabeth Mahony compartió la diapositiva 6 y señaló que el 15 de agosto, establecido por el DPU, es aproximadamente un año de cuando solicitamos nuestra solicitud del presupuesto para consultores para el 2024, por lo que podría haber cierta simetría allí. No obstante, esperamos que reconozcan que queremos ofrecerles un producto de trabajo honesto que esté vinculado a su pedido. Esto nos da tiempo para trabajar juntos, ya que hay actividades en septiembre que nos ayudarán a preparar una presentación de calidad al departamento.

Concejala Liz Anderson, Oficina del Procurador General, en representación de la Oficina del Procurador General: Apoyaría sin duda esta solicitud de extensión. Es razonable, lógica y tiene mucho sentido.

Comisionada Elizabeth Mahony: ¿Están todos de acuerdo que deberíamos organizar una reunión del Comité Ejecutivo (ExCom) en septiembre para hablar de esto? Reconozco que es mayo y que tenemos mucho en qué pensar, pero debemos anticiparnos. La propuesta es para el 20 de septiembre, pero siempre podemos ajustarla según los horarios de las personas.

5. Materiales de propuesta con las partes interesadas

La Comisionada Elizabeth Mahony preparó la diapositiva 8 y reintrodujo el contexto para el GMAC proporcionando materiales para la participación de los interesados.

Aurora Edington, del personal del DOER, pasó la diapositiva 8. Pensamos en los pros y contras de las fichas técnicas y viñetas en comparación con los vídeos. Tras debatir con los consultores, nos inclinamos hacia fichas técnicas para la perspectiva de tiempo y presupuesto.

Edington compartió la diapositiva 9 sobre los objetivos y el alcance del proyecto. La directiva vincula esto con el estatuto con el objetivo de crear una conciencia pública, ofrecer un contexto claro y conciso, fomentar las inscripciones en una lista de correo y alentar la participación en actividades relacionadas con el GMAC. Debatimos lo que estaba dentro y fuera de nuestras posibilidades, ya que las líneas pueden desdibujarse rápidamente y la cantidad de información que estamos compartiendo puede volverse difícil de manejar.

Concejala Sarah Bresolin Silver, ENGIE North America, en representación de la industria del almacenamiento de energía: Le agradecemos toda su labor. Mi primera sugerencia es incluir todo lo que esté fuera del alcance; una de las cosas que más escuchamos es lo ideal que resultaría ir a algún lugar y tener toda la información en un solo sitio, lo cual puede ser un auténtico desafío. Ya de por sí, este enfoque supone un gran alcance, pero creo que usted tiene razón en que abarcar todo lo que está "dentro del alcance" sería apropiado. No estoy seguro si estos puntos están en el orden en que se presentaría un documento, pero personalmente, los puntos uno y tres son realmente importantes y deberían explicarse en la misma parte del documento. No sé si tendremos una oportunidad de comentar sobre el documento, pero esto puede complicarse muy rápidamente. No obstante, opino que este es un buen comienzo.

Concejala Sarah Cullinan, Centro de Energía Limpia de Massachusetts, en representación del Centro de Energía Limpia de Massachusetts: Sin duda alguna, estoy de acuerdo con todo lo que dijo la Concejala Bresolin Silver. Algo con lo que nosotros, en mi rol y organización, hemos tenido dificultades en diversos ámbitos (y aquí no va a ser una excepción) es la planificación de la red, la modernización y los objetivos climáticos que casi tienen que asumir algún entendimiento de la electricidad, la red y los conceptos básicos. Se vuelve muy difícil determinar en dónde está el punto de partida y el supuesto nivel de comprensión para las personas a las que queremos alcanzar. Sí, hay información disponible sobre los incentivos y los objetivos climáticos del estado, pero supongo que el desafío es establecer ese vínculo, en dónde está el punto de partida antes incluso de llegar a la información relevante para este propósito y qué parte de eso capturamos en esta información. Solo quisiera señalar que creo que sigue siendo valioso intentar desarrollar algo específico para la planificación y modernización de la red, pero cuando llegue el momento de hacerlo accesible a las personas adecuadas, esa será una área posiblemente difícil de navegar.

Comisionada Elizabeth Mahony: Si puedo intervenir, quisiera expresar que estoy totalmente de acuerdo. Estamos tratando de desarrollar algunos de esos materiales en el DOER; es una meta importante para nosotros en 2024, porque, como sabemos, uno nunca puede aprenderlo todo en el mundo de la electricidad. Si bien, para el propósito de esta información, realmente necesitamos centrarnos en la conexión entre la expansión de la red y los objetivos de energía limpia y lo que todo eso significa. Así que creo que, desafortunadamente, vamos a tener que empezar desde una perspectiva intermedia y depender de otros materiales y circunstancias para completar el paquete inicial. Aunque pienso que el GMAC realmente está aquí por una perspectiva en particular y espero que algunas de estas cosas se alineen con el trabajo que el DOER está comenzando a desarrollar tras bambalinas.

Concejala Liz Anderson: Una de las cosas en las que pensé cuando revisé esto, y de nuevo, les doy las gracias por recopilarlo, es que una de las partes principales del estatuto es asegurar que las inversiones sean rentables y minimicen o mitiguen los impactos, y una gran parte de los ESMP (Planes de Gestión Ambiental y Social) es asegurar que lo estemos logrando de manera proactiva y eficaz mientras se controlan los costos. Hay muchas piezas para asegurar que estamos conteniendo la expansión de la red a través de la gestión de la carga, los recursos distribuidos, etc. La Oficina del Procurador General (AGO) habló sobre la interconexión y otras formas de abordar los costos. Pero esto llega a involucrar al público: escuchar a las personas que podrían ser clientes en la red sobre cómo algunos de esos programas podrían beneficiarlos, cómo podrían interactuar con esos

programas, ser proactivos para controlar sus propios costos y los costos generales de la red. Todo este proceso es para lograr precisamente eso; aquí hay propuestas para llevar eso adelante. Se implementarán ciertas propuestas para abordar los costos. Eso resultaría ciertamente útil desde la perspectiva de la AGO en particular; aunque hayamos estado abogando por más de eso, será difícil (pese a la utilidad de tener retroalimentación de las partes interesadas sobre cómo será recibido por los usuarios finales). Definitivamente estoy abierta a las ideas de todos sobre eso, porque es algo que está un poco más allá del alcance de lo que todos ustedes tienen aquí.

Aurora Edington: Diré que estos son solo los primeros pasos de estos materiales; no se publicarán hasta después de la orden del DPU, así que a finales del otoño. Estas son las preguntas correctas que debemos hacernos. La diapositiva 10 trata sobre la estructura y la diapositiva 11 sobre las audiencias y los diferentes enfoques para abordar dichas audiencias. En cuanto a la estructura de los materiales, estamos pensando en dos componentes principales. El primero son las fichas técnicas. Nuestros materiales serán más textuales en comparación con gráficos. Estamos trabajando en una presentación inspiradora de diapositivas para poder recopilar buenos ejemplos. El plan es ponerlos a disposición digitalmente en un sitio web, luego crear una campaña para contactar a las partes interesadas y distribuir la información. Pensamos en abordar preocupaciones específicas relacionadas con la red, usando un lenguaje sencillo y empleando narrativas en primera persona y elementos de narración de historias, para su traducción posterior a los cinco idiomas más hablados en Massachusetts. Tenemos la intención de seguir iterando en la Comisión Ejecutiva y con el GMAC e individualmente según tengan interés y disponibilidad. Hemos contactado a la Concejala Kathryn Wright un par de veces. Si hay miembros interesados en tener más puntos de contacto individuales, háganoslo saber, porque queremos incluir tal información en los datos que ya disponemos. Sabemos que las empresas de servicios públicos hacen mucho trabajo en este espacio, así que esperamos coordinarnos con ellas. Queremos hacerlo bien, por lo que agradecemos la participación de todo el mundo. La otra parte es el sitio web: estamos trabajando en hacer que el sitio web del GMAC sea más accesible, pero también en tener una página de inicio para alojar un contenido más gráfico e interesante. Podemos hacer un mejor trabajo en hacer que el lenguaje sea más claro. Imagino que habrá un pie de página que proporcionará información sobre dónde encontrar más información sobre diferentes temas.

Edington revisó la diapositiva 11, cubriendo mensajes para diferentes audiencias. La conclusión principal es la importancia de la planificación de la red y cómo el GMAC.

Concejala Sarah Bresolin Silver: Bajo el primer punto, lo que más resalta en términos de dificultad en la comunicación son los desafíos que se presentan ante nosotros. ¿Me pregunto si han pensado un poco sobre lo que esto significa? Creo que va a ser complejo. Es algo que podría requerir un poco más de discusión y acuerdo sobre cuáles son los desafíos y me pregunto si han pensado en ello.

Aurora Edington: Mi respuesta inicial apunta a áreas problemáticas que abordar, lo cual no es exactamente una respuesta; sino más bien posibles preocupaciones que los interesados podrían tener sobre la planificación de la red, así que es un ángulo ligeramente diferente. Estas áreas temáticas son versiones ligeramente diferentes de la ficha técnica centrada en diferentes áreas temáticas: cada una de ellas es una perspectiva distinta. Esa es mi primera impresión como respuesta.

Concejala Sarah Bresolin Silver: Me resulta interesante porque no sé si yo podría caracterizarlas como desafíos, pero creo que tienen razón en que depende de su perspectiva personal. Estoy deseosa de poder trabajar en esto.

Concejal Digaunto Chatterjee, en representación de Eversource: Si le preguntan a un ciudadano común dónde está la estación de bomberos, probablemente tenga una buena idea. Si le preguntan dónde está su red eléctrica, probablemente no tenga idea. Así que saber qué es la red eléctrica es un buen punto de partida: ¿saben ustedes dónde se encuentra su red eléctrica, o la subestación que suministra electricidad a su hogar? Centrándonos en semejante compromiso, les ayuda a entender mejor su sistema. No sé si habría alguna forma de incorporar eso aquí. La fiabilidad de la red eléctrica es importante, pero el ciudadano común podría tener la impresión de que sería más real si conociese la ubicación de su suministro eléctrico.

Consejero Kyle Murray, del Centro Acadia, en representación de la comunidad defensora del medio ambiente.: Me gusta la idea que Digaunto nos está planteando aquí. Creo que posiblemente también podría ayudar, junto con la aceptación y comprensión de las necesidades de la futura infraestructura. Ya tenían ustedes uno de estos en su comunidad y nunca antes lo habían notado. En cuanto haya mayor comprensión del asunto, menos intimidante se vuelve. Necesitamos tener en todo momento largas conversaciones sobre dónde se situará dicha tecnología y cómo está involucrada en el entorno. Ayudaría si los residentes entendieran la tecnología y supieran que está bien tenerla cerca por muchas razones.

Comisionada Elizabeth Mahony: Tengo una pregunta, y podemos seguir discutiendo y pensando en cómo proporcionar esta información: ¿cómo conseguimos difundir esa información? Personalmente, desconozco dónde está ubicada mi subestación y no quiero saberlo, pero puedo darles un ejemplo de una gran tormenta que hubo en otoño del año pasado antes de Navidad y que causó muchos apagones; mi hermana vive en Millis, y la calle en que vive está cerca de una carretera principal. El lado donde mi hermana vivía estaba conectado a la subestación de Millis y el suministro eléctrico al otro lado de la calle venía de Norfolk. Esto estaba a unas 200 yardas de distancia. Hubo mucha diferencia en el tiempo de restauración. Es una información bastante buena y práctica a tener en cuenta bajo esas circunstancias, pero ¿cómo descubren realmente los clientes esa información y cómo podemos facilitárselas nosotros?

Concejal Digaunto Chatterjee: Quería añadir más sobre como concebimos el aspecto del cielo azul y el mismo cielo durante una tormenta, de cómo tenemos áreas de preparación donde traemos a las cuadrillas; los residentes quieren saber dónde Eversource está preparando sus cuadrillas exactamente, cómo hacemos la restauración tras las tormentas, los protocolos que seguimos, etc. Aquí tenemos algo para fomentar esa participación: básicamente, conozca su subestación, sus cuadrillas, las prácticas de restauración, conozca mejor a su empresa de servicios públicos.

Comisionada Elizabeth Mahony: Animo a Digaunto a tomar notas, porque parece algo que las empresas de servicios públicos podrían hacer por sí mismas.

Aurora Edington: Sigamos reiterándonos en esto. Inicialmente, algunos ejemplos obtenidos de audiencias previas que hemos considerado provienen de clientes residenciales, personas de bajos

ingresos, negocios, constructores, municipalidades, etc. Nos imaginamos que estas fichas técnicas se distribuirían de forma masiva. Se trata de un grupo amplio de personas y es una tarea difícil. Sería interesante poder escuchar de todos ustedes si creen que podemos elaborar una serie de fichas técnicas para abordar estos problemas en diferentes áreas, o si necesitamos ahondar aún más en el tema.

Concejala Sarah Cullinan: Me he estado replanteando esa misma pregunta, pero también una reacción. En lo que a mí respecta, de esa lista, un buen punto de partida podrían ser los líderes municipales, las juntas y comisiones que se ocupan de temas relacionados con la energía limpia, ubicación de instalaciones y cosas semejantes. Ellos ya están comprometidos y tienen acceso a una población general de contribuyentes. Eso podría ser una buena estrategia inicial. Además, las organizaciones comunitarias hacen cosas similares. ¿Se trata este único esfuerzo tan solo de una parte de la información? ¿Es algo que el GMAC sigue haciendo, tiene un comité para ello, y continúa apoyando? Son solo preguntas que lanzo al aire. Quizá cuenten con una especie de subgrupo. Además, en cuanto al papel de las empresas de servicios públicos aquí, obviamente ya tienen muchos puntos de contacto con cada usuario y ya están proporcionando una información valiosa sobre cómo interactúan con las empresas de servicios públicos y su infraestructura energética. Parece que esto debería ser una segunda voz que debe amplificarse; si hay un comité que colabora en esto con el GMAC, podemos trabajar en mensajes relacionados con la modernización de la red que las empresas de servicios públicos también pueden utilizar como material de comunicación, otra voz desde el estado, participación de los contribuyentes con las empresas de servicios públicos, pero esto debería ser un esfuerzo coordinado que amplifica lo que ya se está haciendo, y estamos colaborando en ello.

Edington compartió la diapositiva 12: preguntas a discutir.

Aurora Edington: Creo que tu punto es bien recibido en términos de coordinación y mensajería. Creo que recibo dos correos electrónicos a la semana de Eversource sobre diferentes ofertas. Necesitamos asegurarnos de que nos estamos coordinando. Mis conclusiones son seguir estrechando aún más el alcance y ser aún más precisos sobre lo que incluiremos y lo que no.

Comisionada Elizabeth Mahony: Cabe recordar, que esto es solo el comienzo de esta discusión.

Concejala Sarah Bresolin Silver: Estaría encantada de poder participar más.

Aurora Edington: Si otros miembros del Comité Ejecutivo tienen personal que trabaje en la participación, también apreciaríamos su participación.

6. Planificación estratégica post-orden del DPU

La Comisionada Mahony mostró la diapositiva 13: preguntas para la discusión.

Comisionada Elizabeth Mahony: Somos un nuevo grupo que supo lo que debíamos hacer en el 2023, y ahora necesitamos hablar sobre qué sigue. Estamos interesados en escuchar lo que el cuerpo más amplio y el Comité Ejecutivo piensan lo que deberíamos hacer en el 2025. ¿Debemos formar otros grupos de trabajo? ¿Con qué frecuencia necesitamos reunirnos? Desconozco si esto

nos puede conducir al dilema de qué vino primero el huevo o la gallina con la orden del DPU próxima, pero querríamos empezar a sembrar algunas semillas sobre lo que deberíamos hacer en el 2025.

Concejal Kyle Murray: Esta es más bien una reflexión sobre mi carencia de reflexiones en este momento, porque tal y como vemos en esta diapositiva, ¿queremos establecer nuevos grupos de trabajo sin conocer el resultado de la orden del DPU? Sinceramente, desconozco lo que sucederá con la orden del DPU. Aunque sí sé lo que yo y otros argumentamos, no tengo ni idea de lo que saldrá de esto, así que planificarlo va a ser difícil. No estoy seguro de lo que vamos a hacer, por la gran cantidad de posibilidades que se podrían dar como resultado.

Comisionada Elizabeth Mahony: Te entiendo. Les sugiero que, mientras todos terminan sus informes y piensan en las respuestas, también se preparen para la reunión del GMAC el 13 de junio, donde escucharemos un buen resumen de lo que se ha hablado. Es una buena oportunidad para que todos comencemos a proponer ideas sobre lo que nos gustaría ver, en lo que consideremos un mundo perfecto. Pero recibiremos más orientación del DPU. Retomaremos el tema más adelante.

7. Otras áreas de discusión

No hubo propuestas.

8. Cierre y próximos pasos

La próxima reunión del Comité Ejecutivo queda programada para el 9 de agosto de 2024, de 11 a.m. a 12:30 p.m.

9. Clausura

La comisionada Elizabeth Mahony levantó la sesión a las 11:47 a.m.

Respetuosamente,
Jennifer A. Haugh
GreenerU

Anexos de la reunión:

- Agenda de la reunión
- Diapositivas